

LA HIDRA REVOLUCIONARIA DOMINA EN TODA ESPAÑA

Los "auténticos" republicanos, huyen como sabandijas ante el patriotismo clamoroso y vibrante de la ciudadanía española

SE TRAMITARAN CON TODA CELERIDAD LOS JUICIOS SUMARISIMOS

Republicanos, no; antiespañoles Azaña y los suyos huyen por una alcantarilla ESTERTORES DE AGONIA

Las notas gráficas de los periódicos de hoy, con su elocuencia de documentos irrefutables, nos muestran la reacción ciudadana y española contra los paralizadores de la vida nacional y los enemigos de la patria.

Jóvenes entusiastas, movidos por el impulso consciente de una formación ideológica noble y bien orientada, han conducido los tranvías, han vendido los periódicos y han realizado la limpieza de las calles. Ahí están, en las fotos obtenidas en cualquier punto de Madrid, vestidos con el mono del verdadero trabajador y dedicados a tareas que antes nadie podía creer que llegara nunca a realizar un señorito. Pues las han realizado: como hubieran repartido pan o cartitas o hubieran empuñado el pico del cavadador o la llana del albañil si hubiera sido necesario.

Realmente esto tenía que ocurrir. Si es verdad que en la vida ficticia la función crea el órgano, en la social ocurre lo propio y la función de la huelga convertida en cosa corriente ha creado el órgano de la formación ciudadana para el desempeño de los servicios públicos. Hoy día no hay ninguna profesión insustituible. No debieran olvidar esto, por propia conveniencia, los obreros.

Como no deben olvidar sus falsos apóstoles que la coacción por el asesinato y el «paqueo» produce efectos contraproducentes. Cuando en un movimiento revolucionario se advierte, como en el presente, un decidido propósito antipatriótico, los españoles se levantan en masa contra quienes quieren avasallarlos. Lo han hecho siempre a través de la Historia y no podían dejar de realizarlo ahora. Lo hicieron con los romanos, con los árabes y con los franceses y lo han repetido con los afiliados a la II Internacional y a la Masonería judía que, en repugnante convivencia, han querido imponérsenos ahora. Ante un sentimiento como el que hoy mueve al pueblo español las balas que siegan vidas desde una azotea o desde una esquina solo sirven para aumentar la indignación, para hacer de los tibios, entusiastas; y de los temerosos, héroes de la causa del orden y de la Patria.

Todos los españoles se unen en estos momentos para algo que está por encima de los partidos, de los personalismos y de las conveniencias privadas; se unen para gritar ¡Viva España! Solo faltan los traidores, los que han vendido a la Patria, los enemigos del país ¿Dónde está Azaña «el imposible»? ¿Dónde está Menéndez «el valeroso»? ¿Dónde Casares Quiroga, Largo Caballero y Prieto? ¿Dónde toda la taxa de vividores, engañosos del pueblo y explotadores de las arcas sindicales?... Han desaparecido. El triunfo del patriotismo es para ellos un peligro de muerte. No eran republicanos como decían; eran antiespañoles. Porque la República no se ha debilitado sino todo lo contrario, con su derrota, y España se ha salvado.

Una sesión patriótica del Ayuntamiento

BURGOS 8.—En sesión extraordinaria celebrada por el municipio se acordó por unanimidad dirigir telegramas de adhesión a los poderes públicos; autorizar a la Alcaldía para organizar una manifestación, de acuerdo con las autoridades; invitar a entidades y particulares a que envíen despachos de adhesión al Gobierno. El Ayuntamiento visitó al General de la División para darle cuenta de los acuerdos recibidos y ponerse a disposición del Gobierno.

Adhesiones y ofrecimientos
En el Gobierno civil se han recibido multitud de telegramas de Ayuntamientos, particulares y sociedades de la provincia, adhiriéndose al Gobierno y ofreciéndose para cuanto pueda ser útil al mantenimiento del orden.

El señor gobernador ha recibido en su despacho la visita de numerosas personas de la capital de todas las clases sociales hermanadas dentro del orden, poniéndose a su disposición incondicional para cualquier clase de servicios que sean necesarios realizar.

El señor alcalde recibió ayer la visita de los señores Fernández Villa, de los señores señores Nieto y Hortalazo y del director del Banco de Bilbao, Sr. Azaña, quienes le hicieron presente su adhesión al Gobierno.

Telegramas enviados por Acción Popular

Excmo. Sr. D. Alejandro Lerroux

Madrid.

Popalar Burgos, con entusiasmo patriótico, se adhirió fervorosamente al Gobierno, felicitándole acertado, energía defensa España.—Comité provincial.

Acción Popular capital y partido Burgos ha seguido propio espíritu Gobierno Estado español acontecimientos noche, y expresa V.E. adhesión firmísima, condenando energéticamente levantamiento alveoso contra España.—Comité local.

Juventud Acción Popular Burgos ante trascendental momento español, manifiesta incondicional adhesión Gobierno actuación acerdadista una defensa España una indivisible. Directiva.

—La policía se ha incautado de un capacho que contenía 80 caruchos de dinamita con cierta cantidad de mecha envueltos entre unas patatas, que se encontraba oculto en la orilla del río, frente al mercado de ganados.

También encontró un saco con 74 caruchos de dinamita y dos trozos de mecha de 14 metros, en un campo contiguo a la calle del Molinillo.

Numerosas detenciones

—Han sido detenidos los dirigentes de las sociedades obreras que alentaron el paro, entre ellos dos consejeros del Ayuntamiento de la capital y el médico D. Antonio Díaz Pérez, que se acostó alegando que estaba enfermo para evitar el ser detenido pero se sospechó que la enfermedad era fingida, ya que fue visto por varias personas en la estación, y ha ingresado en la cárcel con los restantes detenidos.

Explotan varios petardos

En la pasada noche y en distintas

El Director general de Seguridad, manifestó a los periodistas que Azaña, en unión del famoso personaje Arturo Menéndez—Director de Seguridad cuando la tragedia de Casas Viejas—, el grotesco consejero de Gobernación de la Generalidad, Deocáiz, y Pérez Farrás, habrían huido por un subterráneo que hay en el Palacio de la Generalidad, en el que no pudieron penetrar de momento los soldados porque había allí empleadas unas ametralladoras que les cerraban el paso.

Los ministros, al salir del Consejo o cambio de impresiones, indicaron que a Azaña se le seguía la pista en Cataluña.

Se supone que Largo Caballero ha pasado la frontera

Aunque las noticias sobre la huida del ex ministro Largo Caballero no pueden precisarse, el Gobierno tiene la creencia de que ha logrado pasar la frontera.

En cuanto a Bello, Casares Quiroga y algún otro adepto de Azaña, por el momento se han puesto fuera del alcance de la policía.

No obstante, se espera que, si no todos, algunos serán capturados dentro de Cataluña.

Las órdenes de detención no son en realidad contra ninguna determinada persona, sino contra todas las que de algún modo han participado en el movimiento.

horsa, hicieron explosión varios petardos, que llevaron la alarma al vecindario.

Uno explotó justo a un poste colocado entre la carretera de Iruja y las Calzadas, en término de la Tesorera, causando desperfectos en la base, pero sin causar daños en la línea de energía eléctrica que suministra alumbrado a la barriada militar.

Otros dos petardos hicieron explosión en un corto intervalo en la puerta de la imprenta de «El Castellano», en la calle de la Moneda, causando daños en la portada y la rotura de cristales de las casas contiguas, sin que ocurrieran desgracias personales.

También explotó otro artefacto junto a un transformador, pero sin causar desperfectos.

La huelga ha sido un rotundo fracaso en Burgos donde la normalidad no se ha alterado ni un momento.

En Miranda es sorprendente una reunión clandestina

Han sido detenidos 45 individuos afiliados a la UGT y a la CNT que celebraban una reunión clandestina, no, todos los cuales han ingresado en la cárcel.

Los sucesos en Barruelo y en Guardo

Intento de asalto al cuartel de la Guardia civil.—Llegan refuerzos de Palencia.—Seditiosos quemado.—Muertos y heridos.—Más de cien detenidos.

PALENCIA, 8.—A última hora de la tarde del viernes circularon rumores de que habían ocurrido sucesos graves en Barruelo. En los primeros momentos, los rumores no se confirmaron; pero, posteriormente, el gobernador civil tuvo noticias particulares de que en aquella localidad se había alterado el orden.

Según informes comprobados, los sucesos de Barruelo se desarrollaron en la siguiente forma:

Los revolucionarios y los criminales separatistas han tenido armas, pero alma, no —Manifestaciones del ministro de Agricultura

El ministro de Agricultura, señor Jiménez Fernández, hizo a un redactor de «El Debate» las siguientes manifestaciones:

—Por las notas dadas por la «radio» de Barcelona—dijo el ministro—se ha visto que había un plan general de subversión, pues en las comunicaciones constantes de la «radio» ellos proclamaban que se habían asaltado y tomado en Madrid los ministerios de la Gobernación, Obras Públicas y Comunicaciones, y habrían ustedes observado que, en efecto, el ataque fue aquí contra esos edificios precisamente. He demostrado tener armas, pero les ha faltado alma, porque ya he visto ustedes además, que los asaltos se han limitado a simples tiroteos. Sin duda han leído el libro de Curzio Malaparte, pero se conoce que no han digerido bien la lectura.

—¿Qué procedimiento cree usted que se adoptará para juzgar a los detenidos en Barcelona?

—Para mí no ofrece duda—contestó el Sr. Jiménez Fernández.—Existe un precedente cuando el señor Azaña y los demás estaban en el Poder. Yo creo que ahora se debe hacer exactamente lo mismo; pero eso es el Consejo de ministros quien lo ha de estudiar y determinar.

Los socialistas, dando grifos subversivos, vivas y muera «¡Viva el comunismo libertario!» se dirigieron al cuartel de la Guardia civil en el que se encontraban veinticinco números al mando de un capitán, a quienes intimaron que se rindieran y entregaran los uniformes. Los guardias se negaron rotundamente y se hicieron fuertes en el interior del cuartel.

Desde Palencia se enviaron refuerzos al mando del Teniente Coronel Jefe de la comandancia, don Angel Salaz Ezquerro, y, al llegar a las cercanías de Barruelo, los rebeldes fueron intimados a que se rindieran. Como los seditiosos no atendieron el requerimiento, el señor Salaz, acompañado del chofer y algunos guardias, logró entrar por la parte de la estación en el pueblo, que tiene difícil acceso, y al dirigirse al cuartel para socorrer a los guardias, desde una casa se hizo un disparo certero a consecuencia de lo cual cayeron gravemente heridos el Teniente Coronel y dos guardias. Los tres heridos fueron trasladados a Aguilar de Campoo, y antes de llegar falleció el señor Salaz Ezquerro. Otro de los guardias heridos, llamado Felipe Aragón, falleció ayer.

Se enviaron más refuerzos, y el domingo, llegó a Barruelo una escuadrilla de Aviación de Logroño, que arrojó proclamas en las que se intimaba a los rebeldes a rendirse porque si no lo hacían entrarían a sangre y fuego las tropas de Artillería que habían llegado aquella mañana. Ante esta comunicación, parte de los seditiosos se rindió, y las fuerzas entraron en el pueblo sin hacer fuego y se dirigieron al cuartel de la Guardia Civil, donde estaban los veinticinco guardias, que habían resistido, durante dos días, el asedio de los revolucionarios. Había siete guardias heridos, dos de ellos gravísimos y los otros cinco menos graves.

¿Desesperación o pataleo?

De ambas cosas tienen estos últimos chispazos de la criminal intentona revolucionaria. Es mucho lo que en ella se ha jugado el socialismo y es muchísimo lo que ya tienen perdido los revoltosos. Por eso el primero tiene las sacudidas de un estertor agónico que se traduce en paqueos y atrocidades propias de kabilas africanas y los segundos se baten aún, con la rabia impotente del que se siente morir y quiere vender cara su vida.

Nada tiene de particular, pues, que los alborotos y los tiroteos se reproduzcan esporádicamente en diversos barrios de Madrid o en distintos pueblos de España. Muchos de los obreros (¿) que, engañados o no, se han echado a la calle y han abandonado su trabajo saben a estas horas que tienen cerradas las puertas del taller en que se ganaban la subsistencia y que la abundancia del paro ha de hacerles difícilísimo encontrar nueva colocación. De esto a ser Comisarios del pueblo, con pingües emolumentos y derecho de vida y hacienda sobre los esclavizados burgueses, que es el paraíso que se les había pintado, hay tan notable diferencia que no es extraño luchen ya a la desesperada buscando tal vez la muerte endulzada con la bárbara satisfacción de producir la par que los reciben. Y las Casas del Pueblo cerradas para no se sabe cuanto tiempo, las organizaciones sindicales deshechas y los planes de preponderancia abortados son incentivos suficientes para impulsar a otros a llegar hasta los últimos extremos, convencidos de que la carta decisiva se ha jugado y de que, pasada esta ocasión, no podrán hacer daño en mucho tiempo a la sociedad. Unos y otros han de morder, pues, mientras tengan dientes, es decir, hasta que se les agoten las balas o hasta que muerdan el polvo.

Es el pataleo del dominado y la desesperación del vencido. Algo que produciría desdeñ si no ocasionara todavía víctimas en la abnegada fuerza pública o entre los pacíficos transeúntes.

Los principales cabecillas del movimiento fueron el alcalde y el presidente de la Casa del Pueblo. El alcalde, al ser detenido, disparó sobre su guardia, y la bala que dio en la cartuchera, reventó las municiones. El guardia sufrió numerosas heridas y se encuentra en grave estado; a su vez, otro guardia disparó sobre el alcalde matándolo.

Los revoltosos habían quemado el Ayuntamiento, además de cometer otros desmanes.

Como parte de los seditiosos se mantenía en actitud rebelde y disparaba sobre las fuerzas, se estableció tiroteo y resultaron muertos dos paisanos y heridos algunos más.

Se han practicado más de cien detenciones. Todos los prisioneros han sido conducidos al penal de Burgos.

En Guardo se rinden más de dos mil rebeldes

En Guardo se habían hecho fuertes más de dos mil rebeldes, que sorprendieron a los Guardias civiles del puesto, los cuales, con motivo de celebrarse una feria en el pueblo, estaban disminuidos en distintos servicios. Los revolucionarios se apoderaron del armamento y de los uniformes.

Las fuerzas que entraron en Barruelo se dirigieron a Guardo, y algunos aviones volaron sobre este pueblo y arrojaron hojas requiriendo a los rebeldes para que se rindieran, como así lo hicieron. Cuando las tropas entraron en el pueblo fueron vitoreadas por gran parte del vecindario.

Se han verificado muchas detenciones. Se ignora si antes de entrar las fuerzas hubo alguna víctima.

En Valladolid

El domingo transcurrió con absoluta normalidad, viéndose los paseos animadísimo así como los cafés y salones de espectáculos.

Las tropas no obstante continuaron los servicios de vigilancia y comenzó el tránsito rodado apareciendo los autobuses y buen número de taxis, los que en cumplimiento de lo dispuesto en el bando de la promulgación del Estado de Guerra, hubieron de proveerse de la correspondiente autorización.

El día de ayer también se la característica tranquilidad.

Desde las primeras horas de la mañana se adoptaron las precauciones necesarias a fin de garantizar la entrada de los obreros en los talleres de la Compañía del Norte.

A la hora habitual todos los obreros entraron al trabajo con gran orden.

En el resto de la población el comercio abrió sus puertas como de ordinario así como todos los talleres y obras.

La huelga general ha terminado siendo muy pocos los obreros que voluntariamente dejaron de trabajar.

Varias detenciones

Como presuntos complicados en los sucesos, así como por delitos de seditios, y protestas contra las medidas adoptadas, fueron practicadas numerosas detenciones, habiéndoles puesto a disposición del juez militar.

Salida de fuerzas

A las cuatro y media de la tarde salieron de esta capital con dirección a la cuenca minera asturiana, un batallón del regimiento de Infantería, número 52, de guarnición en esta capital. Dichas fuerzas van mandadas por el comandante de dicho Cuerpo Sr. Hierro. El espíritu y disciplina de las tropas no pueden ser más excelente; basta hacer constar que todos los expedicionarios marchaban voluntarios.

A despedir a los expedicionarios acudieron a la estación el General de la División Sr. Molero, el General de Artillería Sr. Rebasa con sus ayudantes; el gobernador civil señor Velarde Benito, el Coronel del 52 de Infantería, buen número de lefas y oficiales y enorme gentío, que durante el trayecto acompañó a las tropas con grandes vitores y aplausos.

Al arrancar el tren y mientras la Banda de Música ejecutaba la marcha del Regimiento la muchedumbre prorrumpló en aplausos, vivas al ejército y a España.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial

Consulta de 3 a 6.

San Juan de la Cruz, núm. 4

El affaire socialista y el republicanismo auténtico

LA FARSA AL DESCUBIERTO

EL VERDUGO DE CASAS VIEJAS, TRAIADOR A LA PATRIA, PROMOTOR DE LA REBELION ARMADA CONTRA LA REPUBLICA

«Informaciones» publica bajo los anteriores titulos lo siguiente:

«La voz de la Ley»

Ante la gravedad de los sucesos, por encima de similitudes y pasiones de hombres y partidos, sólo puede alzarse una voz: la voz de la ley. No la del pueblo, traicionado en su ingenua fe democrática, ni siquiera la del Gobierno, movido a la defensa de la paz pública, sino la de la ley, serena, objetiva, justa, ponderada y expone escuálime de la soberanía nacional.

Hay que prevenirse, igualmente, contra la lealdad como contra el rigor, igualmente propicios al desacierto. La ley, que es el escudo contra la tiranía, es también el escudo contra la demagogia. La ley, que por ser de todos no es de ninguno, es la única garantía para todos.

Hable, pues, la voz de la ley; cúmplase inexorablemente sus dictados. Fuera de ella sólo hay pasiones, desenfrenos, mixtificaciones, falselamos; dentro de ella, en sus ámbitos de seriedad y reflexión, está la justicia con su balanza de equidad y de su espada, de lavicio poderío.

La revolución, cotizada

Como en el famoso libro de Czorgo, que tradujo D. Gumerando de Azcarate, «La locura cotizada», en los anales revolucionarios se registrarán huellas decifras, hezañas sinuosas, pero evidentes, de un monstruoso peculado. En los líderes revolucionarios prevalece una etiqueta intelectualista, europeizante, que encubre, so capa de Ateneos y de revistas de vanguardia, toda una legión de pseudo intelectuales ambulosos. Es una mezcla defonante de Uamuno, Ortega y Gasset, Mareñón, intelectuales más o menos equivocados, pero auténticos, con Azafia, Albornoz, Marcellino Domingo, los Baraés, intelectuales de similar, como ha dicho Pio Baroja. Como en la frase de Fouché: «Uaos hacen las revoluciones y otros las cobran». Uamuno, Ortega y Gasset y Mareñón fueron bien pronto desplazados; y Azafia, Albornoz, Domingo y los Baraés, monopolizaron, con los socialistas, el Poder público. Espíritus menguados, pero soberbios, mentes pobres, pero vociferantes, se vistieron la máscara cultural, especulando con la creación de miles de escuelas, que no crearon, por supuesto, y engalanando sus programas con organelamos susurrios tales como la Junta Nacional de

Música, donde dilapidaron tres millones; como el oratorio escolar por el Mediterráneo, elistuido principalmente por los hijos, sobrinos y demás parientes del blento; como el escándalo de los «curulistas», lista grande de enchufas familiares y políticos, adjudicados por el pseudo metodista Lloplé; como «La Barraca» y «La T. E. A.», dominios despóticos y coatosos del cursado de Azafia, D. Cipriano Rivas Cherif; como el «Lyceum Club», foco, también carlisto, para el presupuesto del ferrelismo demagógico como el propio Ateneo, de cuyas aritméticas azefistas dió tan vera y óptima información atemefista tan avanzado como D. Ricardo Baroja.

La máscara cultural

Una vez vestidos de la máscara cultural, repartieron el abundante presupuesto de instrucción pública entre los allegados de la institución libre y los nuevos rariferarios de Azafia, cuya mediocridad de escritor jamás pudo publicar un solo artículo, ni un solo libro, en parte el guiso; pero cuya omnipotencia de presidente del Consejo y amo y señor de España durante dos años, ofreció al mundo intelectual el grotesco espectáculo de imponer la publicación de libros y artículos y el estreno de dramas y comedias por decreto, entre aplausos de palanaguados y música del himno nacional.

La especulación revolucionaria enarajchó luego sus dominios al extranjero, con afrentoso período de biografías, firmadas por nombres famosos y pagadas pródigamente con dinero del presupuesto español.

Ya ungido de escritor genial, el mediocre grafómano se arguló en el banco azul como incomparable estadista. Y, tremolando la bandera demagógica, luego de «triturar» al Ejército, con su mentalidad de sargento Bailata, lanzó, con su cultura de masón aldeano, el terrible anatema: «España ha dejado de ser católica». En cuyo mismo instante, España refendó aquel fallo llenando a rebosar los templos. Pero, a él, ¿qué? El quedó, desde entonces, en su categoría demagógica de Anticristo, especulando con el anticlericalismo, como el sacrificio de «La Marsellesa», sin perjuicio de mantener a la cabecera del lecho, en el ministerio de la Guerra, aquel crucifijo que nos descubriera lricionalmente su sucesor en la cartera, Sr. Rocha...

Tras la especulación anticlerical,

la especulación autoritaria, de hombre fuerte, de «colrujano de hierro». ¡Ay del que se alce contra el Gobierno Azafia! Y surge Casas Viejas, con su cortejo de «fango, sangre y lágrimas», según la frase de Marituez Barrio; con sus órdenes de «¡A la barriga, a la barriga!», según el testimonio del capitán Barba, refrendado por veinte jefes y oficiales del Ejército.

El hilo y el ovillo

Este es el hilo del ovillo: Casas Viejas. Apenas el clamor nacional irrumpió contra el gobernante cruel, Azafia presiente el procesor Y en vez de amilanarse, especula también con Casas Viejas. Entonces viene aquel período, único por el gesto falseloso, en que Azafia saca a Menéndez de la cárcel, impone un «homenaje nacional» (por un aniversario en Casas Viejas), y le regala la bicoca de diez mil duros anuales en el puerto franco de Barcelona.

¿Qué flebe que hacer un comandante militar en un puerto franco comercial? El hilo de la sublevación de ahora nos saca el ovillo de entonces. Menéndez, promotor de Casas Viejas, cómplice de Azafia, va a Barcelona por el ajúa del puerto franco y a ver al duque, esto es, a Companya. Y en previstión de que el proceso de Azafia y con él, guiado por su almuoso protector, comienza con la Esquerda a preparar la República catalana. Es él, Menéndez quien maneja las fuerzas militantes de la Generalidad. Quien un día sí y otro no adiestra a los mosos de Escudra, al Somolén, a los «escamots», ante la posible guerra civil. Es él, quien alentado por Azafia, su compadre y cómplice, ejercita al cuerpo de ejército que en su día, con Azafia al frente, avanzará sobre Madrid.

¡Republicano auténtico!

Alejado por la condena de Rojas, todo peligro en el proceso de Casas Viejas, para ambos cómplices, surge de pronto, inesperadamente, el alijo de armas de Pravia. El procesamiento y prisión de Echevarrieta y del ingeniero portugués Castro; la captiura del vapor «Turquesa»; las declaraciones de García Léaluz, de Marín Guzmán y de Sarabia, ambos allegados de Azafia, sitúan a Azafia en primer término del alijo, con responsabilidad nacional e internacional, agravada por los periódicos extranjeros, eco de las cancillerías... La orla pre-

LAS ARMAS QUE HAN UTILIZADO LOS SEDICIOSOS

FUERON ENTREGADAS AL SEÑOR ECHEVARRIETA POR ORDEN DEL SEÑOR AZAFIA

El juez especial encargado de instruir sumario por el alijo de armas de San Esteban de Pravia no ha cesado ni un momento su laboriosa investigación, como consecuencia de la qual ha llegado a oír para comparencia al ex gobernador general de las Vascongadas y ex director de Administración Local, señor Calviño, y al ex presidente del Consejo señor Azafia.

Aunque se sigue con los períodos una impenetrable reserva acerca de todas las actuaciones del señor Alarcón, parece seguro que se ha comprobado el origen de todas las armas que hoy día poseen los revolucionarios socialistas. Según todas las probabilidades, fueron traídas de Alemania a bordo del vapor «Rolansek». Venían consignadas al señor Echevarrieta, en Bilbao, quien, en efecto, según nuestras noticias, se hizo cargo de ellas, entregándolas seguidamente a un agente de Policía que era portador de órdenes expresas del Go-

bierno que entonces presidia Azafia. Este se hizo cargo de la expedición y, sin duda, siguiendo las instrucciones que en tales órdenes se le daban, trajo las armas a Madrid y fueron depositadas en Tetuan de las Victorias.

Es también noticia que nos merece entero crédito que el cargo del «Rolansek» consistía en ametralladoras, fusiles y pistolas.

En un registro se encuentra un depósito de bombas

Como consecuencia de los trabajos que infatigablemente realiza el Sr. Alarcón, anoche se efectuó un registro en determinada casa de Madrid. La diligencia tuvo un éxito rotundo, pues fué encontrado un

depósito de granadas Laffite, fabricadas en la proteculia de Sevilla y que fueron compradas por el señor Echevarrieta, según se ha comprobado, a juzgar por las noticias que tenemos.

Un detalle comprometedor

Como detalle interesantísimo de entre los múltiples que, según se nos asegura, posee el juez especial Sr. Alarcón, figura el de que una placa de metal encontrada entre las bombas lacrimógenas (que se hallaron en el registro efectuado en la casa del aviador portugués Meneses, corresponde a una de las ametralladoras que fueron compradas por el Sr. Echevarrieta y entregadas a los revolucionarios.

Sección religiosa

LOS TEATROS

SANTORAL

Día 10, Miércoles.—Santos Luis Beltrán cf.; Francisco de Borja, Carbonio y Paulino, obs.; Gedeón, Florencio, Víctor y Cacio, mrs.

La misa y oficio divino son de San Francisco de Borja, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

Mes del Santísimo Rosario

S. I. C. Por la tarde, a las cuatro exposición menor, estación, rosario y reserva.

La Santa (PP. Carmelitas). Sigue el ejercicio del mes en honor de Santa Teresa de Jesús. Por la tarde, a las cinco y media, exposición menor, rosario, ejercicio teresiano y reserva.

Santo Tomás (RR. Padres Dominicos).—Por la mañana, todos los días, a las cuatro y media, se celebrará una misa en la Capilla de la Virgen, rezándose una parte de Rosario. A las siete se dirá otra Misa, rezándose la segunda parte del Rosario. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, meditación y solemne reserva.

Nuestra Señora del Pilar

Santiago. Termina la novena con solemne Triduo para pedir por las necesidades de la Iglesia y de España por mediación de la Virgen del Pilar. Por la mañana, a las ocho y media, misa armonizada. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio de la novena, sormón a cargo de D. José María Bultar y solemne reserva.

"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cúdelo usted,
con una buena alimentación
y algunas cucharadas de
DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

clifica los sucesos. Azafia precipita la Insurrección.

Por el hilo de Menéndez se saca el ovillo de Barcelona. La choza de «Seis Dedos» se irruca en el palacio de San Jaime. El verdugo de Casas Viejas, traidor a la Patria, es promotor de la rebelión armada contra la República. ¡Republicano auténtico!

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Irujo Martín a Vito (Valladolid)

Folleón de EL DIARIO DE AVILA (55)

LO QUE CUESTAN 133 DIAS DE COMUNISMO

Por MAURICE LAPORTE

Traucción y Prólogo del Vizconde de la Armeria (Autorizada su publicación en EL DIARIO DE AVILA)

—Nada más que uno, Excelencia.
—Bueno ¿Y los corderos?
—Cinco.
—Muy bien. ¿De modo que solamente cinco? ¿Y zapatos?
—Tres pares, pero dos de ellos están muy viejos.
—¡Tres pares! ¿Pero quieres acaso que la tropa vaya descalza?
—¿Y tú?
—Un caballo; no tengo zapatos.
—¿Y corderos, bueyes y cerdos?
—Los que necesito para vivir y nada más.
—Bien; lo comprobaremos.
—Tú, ¿cuántos?
—No tengo nada.
—¿Cómo nada?
—Me lo han quitado todo.

—Este es un buen ciudadano; te dare un caballo como recompensa.
Una vez terminado el interrogatorio, se comprobaba la veracidad de las declaraciones, y claro, siempre se descubrían ocultaciones. A uno le sobraba una camisa, a otro un cordero o unos zapatos, etc...
Los delincuentes desfilaban ante el Tribunal, que estaba constituido por la sola personalidad de Rabinovits, en cuyo desfile menudeaban nuevamente los diálogos:
—Fulano, has dejado de entregar una vaca. ¿Es que acaso no conoces el decreto de Bela Kun?
—No.
—Te lo voy a leer para que te enteres. Y Rabinovits repetía el decreto oído

ya tantísimas veces, y terminaba diciendo:

—Tampoco conocerás el Código, ¿verdad?
Nueva negativa del interrogado y el juez volvía a leer las disposiciones soviéticas y acababa ordenando la detención del interesado.
Terminados los juicios, la brigada volante seguía su camino acarreado el ganado robado en los pueblos que llevaban recorridos.
Cuando el contingente de detenidos que llevaban a su cargo era de gran importancia, los mozos de Lenin, formaban en línea a lo largo de la orilla de un río o arroyo a los desgraciados que lo constituían, y con el fuego de sus fusiles derribaban al agua a los cuerpos inertes o malheridos.
En algunas ocasiones los campesinos se rebelaban a las órdenes del jefe de los equipos volantes, dando lugar a que Rabinovits diera rienda suelta a las pasiones sanguinarias y cruces de su manada de lobos. Derribaba a golpe de puñetas las casas, y asesinaba con alevosía y ensañamiento a los

honrados padres de familia, que se dejaban clavar en el pecho las bayonetas del enemigo, antes de cederle paso franco al interior. Las mujeres solían ser respetadas en estos primeros momentos del ataque, porque estaban llamadas a desempeñar un papel de gran importancia, pues si bien Kun condenaba la socialización de las mujeres no había hecho voto de castidad por sus gentes. Las desgraciadas tenían que dar antes de su muerte todo el juego que exigieran las pasiones de sus verdugos, después de lo cual las mataban por los procedimientos que les aconsejara su más refinada crueldad, y Rabinovits exclamaba:
—De todas maneras, siempre quedarán demasiadas.
Sin duda recordaba la famosa frase de Kun: «Los bolcheviques acabarán con todos los enemigos que tengan sobre la corteza terrestre».
El instinto sanguinario de Rabinovits no se satisfacía nunca por mucha sangre que derramara. Su refinamiento en la crueldad era tan grande que siempre ideaba modalidades nuevas para

En otra ocasión le presentaron una mujer ya muy entrada en años.
—¿Qué ha hecho?—preguntó.
Y como por toda respuesta le enseñaran un par de zapatos que la anciana había ocultado, la mandó quemar los pies.
Otra vez entró en una casa de labor, y dirigiéndose al mayoral le preguntó:
—¿Dónde tienes tu ganado y los demás objetos de tu propiedad?
—Otros han venido antes que usted y me han quitado todo; ya no me queda nada.
—Sí, te queda tu mujer—replicó Rabinovits—pero nos la llevaremos, porque me parece que con el niño tienes bastante.
Y sin compadecerse de la desesperación de aquellas pobres gentes, se la llevó; pero una vez de nuevo sobre el camino se vió asaltado por la duda de que aquel hombre podía haberle engañado escondiendo ganado y algunos bienes. Entonces decidió volver sobre sus pasos para salir de la duda.
El granjero había desaparecido, y

LA HUELGA EN AVILA

Está completamente terminada y han entrado al trabajo los canteros y aquellos pauderos que lo han solicitado de los patronos...

Las insignificantes derivaciones que la huelga ha tenido en Avila están fracasadas completamente.

El señor Gobernador civil continúa enviando pan a Madrid en camiones de Obras Públicas...

De la provincia se reciben noticias de que reina tranquilidad.

También se tenían noticias de que elementos perturbadores de Candeleda pretendían cometer desmanes...

Conducidos por la Benemérita han llegado diez vecinos de Cuevas del Valle...

Señalamos que las autoridades han clausurado en la provincia no pocas Casas del Pueblo.

La tranquilidad tanto en Avila como en los pueblos es absoluta.

Esta mañana visitamos en su despacho al comandante militar señor Rodríguez P. Villamil...

También nos dijo que se había recibido un telegrama circular del Excmo. señor ministro de la Guerra en el que se dispone que los autoridades militares de la nación activarán su celo...

Por conducto digno tenemos noticias de que en alguna capital de España ya se han cumplido algunas sentencias de las que dispone el telegrama anterior.

Ofrecimientos de Acción Popular al Gobierno

En la mañana del domingo se reunieron en el domicilio de Acción Popular los diputados derechistas y elementos directivos acordándose poner listas en aquella casa...

También se telegrafió felicitando

ANUNCIO OFICIAL

A las doce horas del día 13 del actual y en la Casa-Guardia que ocupa la Guardia civil de esta ciudad se venderá en pública subasta el caballo nombrado «Castillo» número 22.975...

El importe de este anuncio y voz pública, serán abonados por el que adquiera el soldado de referencia.

Gran Sastrería ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Uniformes civiles y militares...

VISADO POR LA CENSURA

Ecossociidad

Una boda

En la Iglesia parroquial de Santiago Apóstol de esta ciudad unieron sus amores ante el altar los jóvenes don Segundo Nuñez y la señorita Irene Morfís.

Como testigos firmaron el acta don José María Velázquez apoderado del Banco Central...

Los numerosos invitados al acto fueron obsequiados con un almuerzo muy bien servido en el Hotel Paris.

La feliz pareja a la que deseamos una eterna luna de miel salió en viaje de novios para diversas capitales.

Nombramiento

Ha sido nombrado presidente del consejo local de primera enseñanza de esta capital al prestigioso médico, D. Manuel García Sánchez de la Plaza.

Gran acierto se ha tenido con este nombramiento, pues dado el interés del Sr. García de la Plaza por la escuela y el niño su labor al frente del consejo local ha de ser altamente beneficiosa...

Por el señor ministro de Trabajo y Sanidad ha sido nombrado médico del Dispensario móvil de Paericultura de esta provincia el joven y reputado médico D. Cipriano Salas Carmona.

Peticion de mano

Por los señores de Fraile, y para su hijo el joven e ilustrado farmacéutico D. Gregorio, ha sido pedida en Madrid la mano de la bella y distinguida señorita Solita Pérez Angulo, hija de nuestro buen amigo el ex presidente de esta Audiencia y actual juez de Instrucción de Madrid D. Arturo Pérez Rodríguez.

La boda se celebrará en el próximo noviembre. Ehorabuena al futuro matrimonio.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la señora de Fuentes (nacida María Luisa Alfonso Vivero).

Viajeros

Se halla en Avila el diputado a Cortes y conde de Toledo don Ramón Molina Nieto.

—Han salido para Madrid la señorita de Navas, y para Vitoria don Juan Delgado.

SE ARRIENDAN pastos de invierno para ganado lanar y vacuno en la dehesa de Ciervos.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

En el Gran-Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rablo y Cruz Roja de Madrid).

SE VENDE la casa núm. 5 Plazuela Santa Catalina. Rozón, Francisco Gallego, 2, pral.

HERRERO DIAZ Garganta, Nariz y Oídos

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 PLAZA DE LA REPUBLICA, 10. 2.º derecha

GRATIS Calzados «LA CONFIANZA»

La casa más surtida y la que más barato vende además de REGALAR un día al mes a sus clientes todo cuanto ese día haya comprado.

Calzados La Confianza, Zendera 3 al 11 Sucursal, Zendera 12 y 14. Precio fijo

El Consejo de ministros de ayer

Una boda

Madrid 9, 4'30 tarde. —Al amanecer de hoy cesaron los fireteos por haberse retirado las tropas a descansar.

—En la madrugada de hoy la policía se personó en una casa de la calle de Carranza donde según confidencias se encontraban ocultos Largo Caballero y Prieto...

—A las dos de la tarde recibió el subsecretario de Gobernación a los periodistas manifestándoles que el ministro se atenta a las noticias dadas esta madrugada...

Respecto a Madrid, dijo el señor Benzo que se habían tomado energicas medidas para evitar los pagueros habiéndose elegido a los mejores tiradores de la Benemérita...

—Se sabe que ha llegado a Gijón el acorazado Jaime I, transportando tropas. El General Lopez Ochoa ha comunicado que ha tomado Avilés que estaba en poder

injustismo no decayó un solo momento dándose clamorosos vivas al Gobierno y a España.

Los diputados y directivos de Acción Popular y partidos de centro y derecha se han ofrecido incondicionalmente al gobernador. También han ofrecido sus servicios y consignado su adhesión al Gobierno...

En otras provincias En Ceuta, Valencia, Sevilla, Murcia y otras varias ciudades se engalanaron los balcones...

En Segovia SEGOVIA 8.—El entusiasmo patriótico es indescriptible. Las fuerzas del Ejército han sido aplaudidas y vitoreadas desde los balcones.

En Málaga están abiertos los cafés y las salas de espectáculos. Un grupo trató ayer de desarmar a una guardia de Seguridad, el cual disparó y mató a uno de los revoltosos.

En Asturias está dominada la rebelión y las tropas avanzan rápidamente pacificando los pueblos por donde pasan.

En Bilbao, Baracaldo, Sestao y Portugalete se cuentan varios muertos y heridos en colisión con la fuerza pública.

En Avilés los rebeldes se han amojanado, quemaron la Iglesia, promovieron disturbios y firetearon a la fuerza pública.

En Sevilla, a pesar de haber declarado la huelga la C. N. T. y la F. A. I., la ciudad presentó un aspecto oralmario. Se ha ordenado el despido de todo el personal que no haya entrado al trabajo.

En Galicia se han restablecido las comunicaciones.

Detenidos Han sido detenidos Jiménez Asúa y su secretario, Luis Rufiniano Serrano Batanero, el ex diputado socialista Gerardo Hidalgo y se resocialista Gerardo Hidalgo y se resocialista Gerardo Hidalgo...

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

Largo Caballero y Prieto estaban en Madrid y huyen al ser sorprendidos por la policia.— La minoria de Izquierda Republicana se abstendrá de asistir al Parlamento

Una boda

Madrid 9, 4'30 tarde. —Al amanecer de hoy cesaron los fireteos por haberse retirado las tropas a descansar.

—En la madrugada de hoy la policía se personó en una casa de la calle de Carranza donde según confidencias se encontraban ocultos Largo Caballero y Prieto...

—A las dos de la tarde recibió el subsecretario de Gobernación a los periodistas manifestándoles que el ministro se atenta a las noticias dadas esta madrugada...

Respecto a Madrid, dijo el señor Benzo que se habían tomado energicas medidas para evitar los pagueros habiéndose elegido a los mejores tiradores de la Benemérita...

—Se sabe que ha llegado a Gijón el acorazado Jaime I, transportando tropas. El General Lopez Ochoa ha comunicado que ha tomado Avilés que estaba en poder

injustismo no decayó un solo momento dándose clamorosos vivas al Gobierno y a España.

Los diputados y directivos de Acción Popular y partidos de centro y derecha se han ofrecido incondicionalmente al gobernador. También han ofrecido sus servicios y consignado su adhesión al Gobierno...

En otras provincias En Ceuta, Valencia, Sevilla, Murcia y otras varias ciudades se engalanaron los balcones...

En Segovia SEGOVIA 8.—El entusiasmo patriótico es indescriptible. Las fuerzas del Ejército han sido aplaudidas y vitoreadas desde los balcones.

En Málaga están abiertos los cafés y las salas de espectáculos. Un grupo trató ayer de desarmar a una guardia de Seguridad, el cual disparó y mató a uno de los revoltosos.

En Asturias está dominada la rebelión y las tropas avanzan rápidamente pacificando los pueblos por donde pasan.

En Bilbao, Baracaldo, Sestao y Portugalete se cuentan varios muertos y heridos en colisión con la fuerza pública.

En Avilés los rebeldes se han amojanado, quemaron la Iglesia, promovieron disturbios y firetearon a la fuerza pública.

En Sevilla, a pesar de haber declarado la huelga la C. N. T. y la F. A. I., la ciudad presentó un aspecto oralmario. Se ha ordenado el despido de todo el personal que no haya entrado al trabajo.

En Galicia se han restablecido las comunicaciones.

Detenidos Han sido detenidos Jiménez Asúa y su secretario, Luis Rufiniano Serrano Batanero, el ex diputado socialista Gerardo Hidalgo y se resocialista Gerardo Hidalgo...

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.

SE ARRIENDAN los pastos para 150 cabras en la dehesa del Barquillo esta en el término municipal de Avila Dirigirse a D. Luis Sastra, San Juan de la Cruz, 4, duplicado.